

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

# CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVII.

Domingo 3 de Setiembre de 1876.

Número 4.980

## PARTE OFICIAL.

### REAL DECRETO.

En atención á las razones que me ha expuesto el ministerio de Hacienda, y de acuerdo con el Consejo de ministros.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Las presidencias de las comisiones de evaluación y reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería se encomendarán á jefes de administracion y de negociado cesante, que cuenten por lo ménos 15 de servicio efectivo; debiendo ser nombrados para las provincias de primeras clase jefes de administracion, y para las de segunda y tercera jefes de negociado.

Art. 2.º Los presidentes disfrutará la gratificacion necesaria á completar el máximo del sueldo que hubieren percibido en activo servicio, si disfrutaban haber pasivo, y en otro caso la gratificacion será igual al referido sueldo.

Art. 3.º Las gratificaciones de los presidentes se imputarán al art. 1.º, cap. 51. seccion 8.º del presupuesto general del gastos del Estado.

Art. 4.º Los jefes de las administraciones económicas cesarán en la presidencia de las comisiones á medida que se presenten á ocupar sus puestos los presidentes especiales que se nombren por el ministro de Hacienda.

Dado en San Ildefonso á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y seis.—Alfonso.—El ministro de Hacienda, José García Barzanallana.

## CARTA DE LA GUERRA

TURCO-SERVIA.

Dutschina 14 de Agosto de 1876.

Anteanoche, segun anuncié á Vd., salí de Belgrado con mi compañero el corresponsal de *Hamburger Nachrichten*. No poco trabajo nos costó buscar y encontrar caballos para el viaje, pues el ganado caballar, escaso en el país, sirve ahora casi exclusivamente al gobierno en las urgentes necesidades de la guerra. Después de largas pesquisas, logramos hallar tres rocines, que era lo que necesitábamos, cuyo alquiler pagamos anticipadamente. No eran ni buenos, ni medianos, sino malísimos los tales animalitos; flacuchos, llenos de mataduras y con un trotecillo capaz de dar un disgusto al mejor ginete de Andalucía. En el peor de los tres caballos pusimos el modesto y sencillísimo equipaje, y salimos de Belgrado por la puerta del Sur, con el guia, muchacho de unos catorce años. A poca distancia de la pobla-

cion, el paisaje ofreció un aspecto salvaje y poético. Una larga fila de montañas corria por ambos lados del horizonte dejando dibujar sobre el azul oscuro del cielo las siluetas de las mas extrañas construcciones naturales de piedra. El astro nocturno asomaba de cuando en cuando por entre las celosías de arreboladas nubes, iluminaba el polvoriento camino y daba á aquellas siluetas pavorosas semejanzas. Ya creíamos ver ante nosotros un ejército de gigantes caballeros, de largos brazos y colosales montantes, ya edificios de rara apariencia, ya monstruos inverosímiles. El silencio de la noche, solo interrumpido por el monótono paso de nuestras pesadas cabalgaduras; lo agreste del lugar que atravesábamos, la luz misteriosa y fantástica de la luna, sumian á la imaginacion en la absorta contemplacion del panorama y nos obligaban á comunicarnos mi compañero y yo, el uno al otro, esos pensamientos que la soledad y el asombro germinan en la cabeza menos soñadora.

Delante de nosotros marchaba el muchacho, llevando del ramal al caballo sobre que iban las dos maletas. Cantaba un aire del país lleno de melancolía, y cuyas cadenciosas notas, impregnadas ora de fúnebre recogimiento, ora de viril energía, ora de dulce calma, traian á mi memoria los cantos populares de las provincias meridionales españolas. Vestia nuestro guia, segun el uso del país, un anchísimo pantalon de lienzo crudo, análogo á los de los hortelanos del campo de Valencia, y una chaquetilla estrecha. Las piernas, robustas y ágiles, se cubrian con medias azules de grueso punto, y los piés desnudos herian el suelo con firmeza y vigor.

Indudablemente los aires nacionales sérvios merecen figurar en lugar preferente entre todos los cantos populares de Europa, y revelan una imaginacion poderosa y enérgica, capaz de concebir las grandes bellezas del arte y susceptible de realizarlas, previa una educacion hoy nula.

En Radowitza nos detuvimos unas cuatro horas para descansar brevemente, y prepararnos á la empresa de

continuar nuestro camino. El guia nos llevó á una especie de hospedería ó posada, peor que cuantas describió Cervantes, y á la que á fin de que nada faltase, tenia tambien un mesonero ladron y fullero, que no parecia sino traído expresamente de la Mancha que en el *Quijote* pinta. Esta hospedería se hallaba completamente llena de heridos que iban á Belgrado. A la puerta se veian cinco carretas de bueyes, en que hacian el viaje los heridos, y estos habian sido trasladados á una pequeña cámara, única que poseia el establecimiento. Fué preciso apelar á los humanitarios sentimientos del dueño de él, y lo que es mas, enseñarle algunos francos, para que consintiera en permitir recojernos en dicha cámara y para que los caballos entrasen en la cuadra y disfrutasen del pienso y el descanso que precisaban.

—Los heridos más graves eran siete, y no pude menos de fijarme en uno que traía ambas piernas amputadas por más arriba de las rodillas. Una bala de cañon le llevó los dos remos en el encuentro habido en el Drina. Otro herido grave tiene atravesado el hombro de un proyectil de carabina y partida la frente de un sablazo. Era corneta de órdenes de Beker, y no contaría ni aun diez y siete años. Causa dolor profundo mirarle, padeciendo tan terribles torturas y privado del juicio, que perdió al recibir la lesion en la cabeza. La opinion general de los heridos es que la guerra acabará pronto, á pesar de los deseos de Tcherniaeff, y que su soberano triunfará, con sus pensamientos pacíficos, de las intenciones belicosas del ministerio. Alabé interiormente, como digna de un hombre piadoso y caritativo, la diligencia con que el hospedero asistia á los heridos, los cuidaba y obligaba á guardar silencio cuando alguno llegaba á coger el sueño; mas mi compañero, el corresponsal del *Hamburger Nachrichten*, me indicó que tan humanitarios desvelos son producidos por el lucro que obtienen hospedando á aquellos desgraciados, pues el municipio les paga sus cuentas, siempre del gran capitán, de ciertos fondos que la filantropía rusa ha amontonado.

Después de permanecer el tiempo debido en Radowitza, seguimos nuestro camino, y hoy hemos llegado á Dutschina, sin que en el viaje haya ocurrido cosa digna de contarse.

Si un viaje tan largo y tan incómodo no fueran razon para que yo tratase ante todo de descansar, habrian de convencerme á ello las mortales agujetas que el ejercicio de la equitacion me ha producido. Hé aquí el motivo de que no me extienda hoy tampoco todo lo que quisiera. Este pueblo es pobre y sombrío, como hermoso el campo que le rodea. Se vé invadido de soldados que van al ejército de Tcherniaeff, procedentes de las reclutas de Belgrado.

Mañana escribiré á Vd. largamente, antes de continuar mi viaje.

CONDE DE AGETWSKIRO.

*El Siglo Futuro* desea que en la peregrinacion á Roma para felicitar al Santo Padre, todos los pueblos de España, hasta los mas insignificantes, estén representados; pero sin duda, para justificar la falta de asistencia de los que no gusten viajar, añade el diario ultramontano:

«El estado económico de nuestro país es lamentable. Los excesos incalificables de la revolucion han empobrecido y esquilado á España. Todas las propiedades, todas las industrias, están recargadísimas. Las pérdidas de todo género han sido en estos últimos años incalculables. La falta de lluvias, las plagas que han invadido nuestros campos, la escasez de las cosechas, han aumentado los daños irreparables causados por la revolucion. Se necesita la fé que aun anima á España para que la próxima romería, aunque no en las proporciones que en otras circunstancias tendria, se pueda llevar á cabo.»

Es verdaderamente singular el empeño de este diario; la falta de lluvias, la langosta, la escasez de las cosechas, los recargos de la propiedad y de la industria, todas las desgracias, en fin, que afligen á nuestra patria, son obra de la revolucion.

En cambio, la guerra civil, bárbaramente sostenida por los fanáticos, los robos de fondos públicos y particulares, los incendios, la destruccion de ferrocarriles y telégrafos, las funciones de

desagravio, las letanías de San José, el dinero de San Pedro, nada de esto ha contribuido á empobrecer el país.  
 Pero al fin nos consuela la idea de que la romería á Roma, en peregrinación, será una manifestación carlista, y España se habrá salvado.

**NOTICIAS GENERALES.**

La prensa extranjera publica el texto de la nota verbal por cuyo medio ha solicitado M. Ristich la intervención de las grandes potencias en nombre del gobierno sérvio para lograr el restablecimiento de la paz. Conforme á las prácticas diplomáticas, esta nota es breve; consta de dos párrafos, y cada uno de ellos tiene su importancia particular.

El periódico de donde tomamos estas líneas, dice que por el primero declara la Sérvia que las potencias desean ver restablecidas las buenas relaciones entre la Turquía y el Principado, lo cual equivale á decir que hasta á hora presente la Sérvia ha rechazado los consejos de la Europa, dejándose llevar solo de su imprudente ambición, cuyos resultados han sido tan desastrosos para el país.

El segundo párrafo de la nota de M. Ristich es aún más instructivo que el primero, porque no solamente pide la paz el príncipe Milan, sino también el de Montenegro, quien, á pesar de sus triunfos, pone su suerte y la de su pueblo en mano de la diplomacia.

Se ha resuelto sea extensiva al llamamiento del reemplazo de 70.000 hombres publicado en 14 de Febrero de 1875 la Real orden de 12 de Octubre de aquel año, que dispuso que á los individuos que hubieran ingresado en el ejército despues de la revisión de expedientes y justificaran que se hallaban casados con hijos al publicarse el del 2 de Mayo de 100.000 hombres, se les expidieran sus licencias absolutas.

El Gobierno ha destinado á la isla de Hierro, en Canarias, en situación de cuartel, al general Acosta, que habia pedido recientemente pasaporte para Suiza.

Las oposiciones á la cátedra Ingles vacante en el Instituto de Cádiz que han de verificarse en la Universidad de Sevilla, tendrán lugar en la segunda quincena del próximo Setiembre, para cuya fecha serán convocados los opositores por el presidente del tribunal.

Los tristemente célebres D. Alfonso y doña Blanca, residente actualmente en una quinta del canton de Berna (Suiza). Doña Blanca se encuentra enferma.

Son varios los empleados subalternos del cuerpo de telégrafos que han dimitido sus cargos por no tener con el corto sueldo que disfrutaban, despues de deducido el 15 por 100 de descuento, para atender á sus más precisas necesidades.

Leemos en «La Crónica de Ciudad-Real.»

«Muévenos á estas tristes reflexiones el sentimiento que embarga nuestro corazón al considerar lo que acontece con la casa que sirvió en Argamasilla de Alba de prision al ilustre manco de Lepanto y de cuna á la obra inmortal del Quijote; con la casa que han venido y continúan viniendo á visitar como en santa romería los hombres ilustrados y pudientes de todos los países que han tenido la dicha de saborear la profunda filosofía é infinitas gracias de aquel libro, parto sublime del ingenio humano; con la casa en que el ilustre Rivadeneira creyó deber estereotipar su magnífica edición de *El Ingenioso Hidalgo*; con la casa, en fin, que otros pueblos tal vez conservarían cuidadosamente bajo una inmensa campana de cristal, que preservase de las destrucción y legase á las edades futuras ese recuerdo, unido por tan estrechos lazos á la gloria imperecedera de una de las más vastas inteligencias que ha producido la humanidad.

La cárcel de Cervantes se derrumba por momentos; sus muros de tierra se desploman; dentro de poco tiempo, lo que debiera ser un monumento de gloria, será un monton de ruinas. Ya en el pasado año dimos la voz de alarma, voz inútil que se perdió para unos en el clamoreo de las pasiones políticas, y para otros en el silencio del indiferentismo, que todo lo esteriliza.

Ese histórico edificio, abandonado siempre á su propio destino, fué adquirido por S. A. R. el infante don Sebastian, con el propósito sin duda de restaurarle y conservarle dignamente. Los disturbios políticos primero y su muerte mas tarde, impidieron que se realizase tan noble y patriótico proyecto, hoy, á lo que parece, completamente echado en el olvido.

Ese edificio es hoy por, tanto, propiedad particular, pero en él están interesados no ya el pueblo español, sino la humanidad entera, y aquella razon no puede, no debe ser un obstáculo sério que impida el que se detenga su completa ruina.

Con tal motivo, el ayuntamiento de Argamasilla de Alba ha elevado recientemente una sentida exposición al señor conde de Toreno, para que, como ministro de Fomento, ejerza su natural encargo en el caso que nos ocupa, y haga por sí (como entidad Gobierno) lo que por desgracia no sabe hacer aún en España la iniciativa individual.

Esperamos que bastará esta sentida excitación para así por el señor conde de Toreno, ministro de Fomento, como por la testamentaria del señor infante don Sebastian, se evite un suceso que haría poco honor á España.

**TELEGRAMAS.**

Belgrado 29,  
 Ayer han sido de nuevo derrotados los turcos delante de Alexinat.  
 El combate fué muy sangriento, durando por espacio de cinco horas.  
 Los turcos abandonaron los muertos y sus heridos sobre el campo de batalla, así como muchas armas y municiones, que cayeron en poder de los sérvios.

Otro ataque de los turcos contra el pequeño Zvornich ha sido igualmente rechazado.

Estas noticias han sido recibidas con mucho entusiasmo en esta población.

Viena 29.  
 Los despachos de origen sérvio aseguran que ayer consiguieron los cristianos una victoria sobre los turcos en las inmediaciones de Alexinat, pero los telégramas de origen otomano pretenden atenuar la importancia de este hecho de armas.

Lo que parece positivo es que hubo muchas pérdidas por ambos lados, especialmente por parte de los turcos.

La publicación de las informaciones oficiales confirmando las horrosas atrocidades cometidas por los musulmanes en Bulgaria ha producido general indignación.

Constantinopla 29.  
 So asegura que midhat-baja, el Consejo de ministros y los grandes dignatarios del Imperio turco, han decidido destituir á Murad V. y proclamar emperador al príncipe heredero Abdul-Hamid, cuya llegada se espera de un momento á otro.

Constantinopla 29.  
 La Puerta ha ofrecido a los representantes de las potencias hacer respetar el convenio de Ginebra, relativo á los heridos en campaña.

El domingo no hubo fuego en las inmediaciones de Alexinat.

La batalla de ayer en los alrededores de aquella población duró más de cinco horas.

Viena 29.  
 Segun noticias recibidas hoy del teatro de la guerra, continúan los incendios en la Bulgaria, la Albania y la Herzegovina por las fuerzas regulares otomanas.

El gobierno austriaco ha dispuesto que sean socorridos los numerosos emigrados que huyendo de las atrocidades de los turcos se refugian en nuestro territorio.

**VARIEDADES.**

**LOS ALIMENTOS DE UNA PERSONA.**

A la apreciable revista madrileña «La Correspondencia de los Niños,» han dirigido la siguiente carta, la cual prueba que solo en comer y sin trabajar ya se necesitan 6 reales diarios.

Muy señor mio:  
 Todos hemos leído con asombro los cálculos de los economistas respecto del consumo anual que se hace en las principales ciudades de Europa y América, ya sea de vino, ya de pan, carne, agua y otras mil cosas, que llaman la atención por lo fabuloso de las cantidades que resultan. Pero lo que hasta hoy nadie, que yo sepa, se ha ocupado en calcular, es cuanto puede consumir durante su vida una persona sola.

Conozco yo una vieja, señor director, que acaba de cumplir los 20 lustros (vulgo 100 años,) preguntándole dias há, qué habia hecho para conservarse tan fuerte é inteligente por tan regular período de tiempo, me contestó: Hijo, ir á misa todos los dias, trabajar lo menos posible, dormir siempre que tengo sueño y pasearme cuando tengo ganas. Esto, y consumir diariamente una onza de chocolate y un panecillo para almorzar; media libra de carne, una onza de tocino, un cuarteron de garbanzos, una libreta, una taza de café y media botellita de vino para comer, y otro tanto que á mi almuerzo para cenar, han hecho que pueda darte las noticias que me pides, despues de haber vivido 36,500 dias hora

por hora, sin contar los 25 que corresponden á los años bisiestos.»

Ocurríeseme entonces, señor Director, hacer el cálculo de cuánto se habria comido la vieja durante su permanencia en este picaromundo, y hé aqui el resultado más ó menos aproximado que he obtenido:

18,262 libras de carne á 3 rs.	54,786
2,262 » de tocino á 4 . . .	9,128
9,131 » de garbanzos á 1 l 1/2	13,693
54,787 » de pan á 1 l 1/2 . . .	82,180
4,576 » de chocolate á 5 . . .	22,880
856 arrobas de vino á 25 . . .	21,400
100 libras de café á 10 . . .	1,000
1,125 » de azúcar á 3 . . .	3,375
Postres, agua y algun extraordinario . . .	1,555

Total de lo comido, rs. 210,000

Estas cifras representan que la vieja consumió, 30 vacas,—9 cerdos,—91 fanegas de garbanzos—913 fanegas de trigo,—45 quintales de chocolate,—28 cubas de vino,—un quintal de café, y 11 de azúcar, amén de las pasas, queso, almendras, dulces, etc.

**SECCION MERCANTIL.**

De la «Revista Comercial de Málaga,» correspondiente al 27 de agosto, extractamos lassiguientes noticias:

Aceites.—Los precios se sostienen por 52 á 52 l 1/2 rs. arroba, así el de bodega, como el claro de arriería.

Aguardientes.—Cada día obtienen mayor subida en los puntos productores.

Así se pretende por la Jerezana Catalana, pfs 80 y 90 por los Valencianos, pudiéndose considerar estas las pretensiones mas modestas.

Almendra.—Hasta ahora solo han venido algunas partidas de nuestros campos de la larga, que se van colocando por 75 á 85 rs. fanega segun es ella.

Arroces.—El precio continúa entre 21 á 21 l 1/2 rs. arroba el de dos pasadas y 23 á 25 reales arroba el blanco.

Cacahuet.—Son muy cortas las existencias de este artículo por lo que se espera, que lejos de descender los precios, se eleven á mas de 85 rs. saco, que es el tipo á que cierra en el mercado.

Alpiste.—Llegan algunas partidas que se suelen almacenar por no hallar compradores á mas de 58 á 60 rs. fanega á dichos tipos, por mas que hasta hoy pretenden 65 rs. los que los traen.

Maiz.—Se vendió á 42 rs. fanega el del país, y una partida que llegó de Cádiz hubo que venderse á dicho precio á mas del correspondiente plazo de 4 meses.

Trigos.—Los precios de los de color y mezclas se mantienen de 47 á 48 reales fanega y los blanquillos de 40 á 41 rs. fanega, entendiéndose que todo es un depósito.

Garbanzos.—Debido á ciertas competencias han verificado una subida en esta legumbre, en términos de pagar de 75 á 80 rs. fanega por el pequeño, de 95 á 100 el mediano y de 100 á 120 rs. fanega por el gordo.

Cebadas.—Siguen abundando en el mercado, vendiéndose de 17 á 20 rs. fanega.

Yeros.—Cortas son las entradas, pero viene á guardar relacion con la muy pequeña demanda que se advierte, lo que naturalmente ha de influir en la baja que ha sufrido el precio, que cotizamos hoy á 32 rs. fanega.

Habichuelas.—Sin operaciones se cotizan á 24 rs. arroba las Valencianas, 20 las de Motril y 14 á 15 las cortas.

Higos.—Hasta ahora los precios que vienen pagándose por los panetejos son 9 rs. serete y de 11 á 12 los verdejos y blancos y á 20 rs. los superiores escogidos.

Harinas.—Los precios de las primeras candeales de Castilla y Aragon, siguen siendo de 18 rs. arroba en depósito y 19 con derechos pagados.

La del país siguen vendiéndose á 20 rs. arroba, pero las ventas están muy lentas tambien.

Habas.—Los precios vienen siendo 35 rs. fanega por las cochineras y de 33 á 34 por las mazaganas, las entradas son muy cortas, lo que tal vez dará margen á que suban los precios.

Jamones.—Los Gallegos se han vendido últimas ventas á 8 rs. libra,

Los Asturianos superiores, conocidos con la marca Felix P. Pando, obtienen 12 rs. libra y como tambien se nota escasez no nos estrañaria aumentase su precio.

Alcohol.—Siguen vendiéndose de 76 á 78 rs. quintal.

Estañó.—Los precios siguen en baja cotizándose de 470 á 480 rs. quintal.

Carbon.—No tenemos variacion que hacer á los tipos que fijamos de 7 á 7 1/2 rs. qui tal, por Cardiff y Newcastle.

Hoja de lata.—Sigue la plaza con buenas existencias y se vienen cotizando de 180 á 190 rs. caja, segun marca y clase.

Limon.—Los precios que vienen pagándose son pfs. 9, 10 y 10 1/2 por caja, pero es posible declinen para los primeros embarques que vuelvan á hacerse.

Pasas.—Los precios á que rompieron fue ron los siguientes:

Corriente á 24 rs. caja  
Grano á 28.

Las clases superiores que empiezan á recibirse se pagan á 80 rs. caja de primera y las demás proporcionalmente.

Las últimas ventas efectuadas han conseguido 20 rs. caja corriente, 28 mejor que corriente y 25 el grano.

El escombros hasta ahora ha entrado en pequeña partida habiendo conseguido el tipo de 17 arrobas.

**GACETILLAS.**

**Música.**—Esta noche y en los jueves y demás domingos del presente mes empezará á tocar la banda municipal á las ocho y media, como lo viene haciendo desde su formacion.

**Teatro.**—Por fin tendremos donde pasar las largas horas del próximo invierno. Segun nos aseguran, parece que el infatigable Sr. Jover trasladará su teatro del Recreo al solar que hay en la calle de los Reyes Católicos, frente á nuestra redaccion, para lo cual trata de traer una excelente compañía de zarzuela ó verso.

**Reformese.**—El pavimento de los arcos ó galerías cubiertas de la Plaza de la Constitucion están en algunos sitios tan deteriorados que forman hoyos y desigualdades de bastante profundidad, particularmente en la fachada de la izquierda saliendo de la Casa Ayuntamiento. Hora es ya de que la comision de ornato disponga reponer las losas destruidas, cuya medida le agradecerian los vecinos y transeuntes.

**Administracion económica.**—Los tenedores de las facturas cuya numeracion se expresa á continuacion, pueden presentarse á recoger los títulos del empréstito.

- Números 917, 918, 921, 925, 926, 927, 1035, 1036, 1038, 1039, 1040, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045, 1046, 1047, 1048, 1049, 1050, 1051, 1052, 1053, 1054, 1055, 1056, 1598, 1633, 1641, 1642, 1643, 1644, 1645, 1646, 1647, 1648, 1650, 1651, 1652, 1653, 1654, 1655, 1656, 1657, 1658, 1659, 1660, 1661, 1662, 1663, 1664, 1665, 1666, 1667, 1668, 1669, 1670, 1671, 1672, 1673, 1674, 1675, 1676, 1677, 1678, 1679, 1680, 1681, 1682, 1683, 1684, 1685, 1686, 1687, 1688, 1689, 1690, 1691, 1692, 1693, 1694, 1695, 1696, 1697, 1698, 1699, 1700, 1701, 1702, 1703, 1704, 1705, 1706, 1707, 1708.

**Leemos en «La Lealtad» de Granada:**

«Ayer, como teníamos anunciado, tuvo lugar la vista de la denuncia que, de órden superior, pesa sobre «La Lealtad» Presidia el Tribunal el Sr. Montoro.

El fiscal Sr. Echevarría, en un discurso de buenas formas, sostuvo la acusacion pidiendo quince dias de suspension para nuestro periódico. En seguida el Sr. D. José Sanchez de Molina hizo una brillante y magnífica defensa, en la cual, con frase siempre exacta y vigorosa, con entonacion fácil y robusta, con lógica irrefutable llenó su cometido á nuestra completa satisfaccion y de cuantas personas tuvieron el gusto de escucharle.

No sabemos, á la hora en que escribimos estas líneas, cuál será la suerte que nos tiene reservada el Tribunal; pero de cualquier modo que sea, nuestra gratitud para con el señor Sanchez de Molina durará siempre, pues su discurso ha sido uno de los mejores que en esta clase de asuntos hemos oido. Reciba nuestro querido amigo la enhorabuena que le enviamos, que no puede ser más leal, más cariñosa ni más sincera.

El fallo del Tribunal no lo podremos conocer hasta mañana.

**Entierro.**—El del desgraciado trabajador que falleció en Barcelona, victima de la cogida de una máquina, se ha verificado en dicha ciudad, acompañando los restos mas de 200 compañeros con hachas de cera y sosteniendo las gasas del féretro.

Esta prueba de compañerismo habla muy alto en favor de la clase obrera de Cataluña, que es indudable ha de recabar grandes ventajas de su espíritu de asociacion.

**Prestidigitador.**—Acaba de llegar á esta ciudad el eminente profesor en prestidigitacion don Agustino Abela, el que ha alcanzado tantos láuros, no sólo en Europa sino tambien en América y hallándose de paso en esta ciudad, ofrecerá al pueblo almeriense un notable y escogido repertorio, tanto en fantasmagoría como en las nunca vistas «Ilusiones opteoptorámicas,» en el Teatro Principal.

**Entre bastidores.**  
—Amelia, es V. una ingrata, una pérfida, una...

—Calle V. por Dios, Antoñito, que pudiera oirlo mi mamá y comprometerme.

—Pero es posible que no me haya V. visto mientras bailaba, cuando no he cesado de aplaudirla y salirme un metro de la butaca haciendo gestos y viajes?—No, no me lo niegue V. Es que V. ama á otro.

—Silencio por Dios. No puedo darle más esplicaciones porque me llama para salir á la escena. Solo te diré que te amo.

—Me amas? Es posible?

—Sí; espérame en el ambigü á las 12 y allí tendré el gusto de repetirlo.

(*El echándose mano magníficamente á los bolsillos de chaleco*) ¡Oh... dicha!

**El número 321 del FOMENTO DE LA PRODUCCION NACIONAL,** que acaba de salir á luz, contiene el siguiente

**SUMARIO.**

Impuesto del sello de ventas.—Una observacion.—Carbon de piedra.—Llamadores eléctricos.—Vinos adulterados.—Exposicion de Villafranca del Panadés.—Boletin del Colegio de Valldemia.—El trabajo.—El cultivo de la seda en España.—Otros inconvenientes de la instruccion sobre el sello de ventas.—Ecos de Madrid.—Revista comercial de la semana.—Bolsa

Se suscribe en la Secretaria de la Asociacion FOMENTO DE LA PRODUCCION NACIONAL, Barcelona, calle del Pino, número 5.

Números sueltos, 1 real.

**DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almeria**

*Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 27 y los despachados en el mismo*

**ENTRADOS.**

De Adra, bergantín goleta Guillermo-Tell, en lastre.  
De Garrucha, id. Isabel, con hierro, Además han entrados 2 Laudes.

**DESPACHADOS.**

Para Málaga, vapor Rosario, con cargo general.  
Además se han despachos 5 Laudes.

**COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA**

**DIRIGIDO POR**

**D. MARIANO SEGUNDO CEBRIAN**

*Calle de Campomanes, núm. 5.*

**Condiciones generales del Establecimiento.**

Se dará en él la primera enseñanza en toda su amplitud. Habrá además clases especiales de Música, y Gimnasia, que viene á constituir el indispensable complemento de la educacion primaria.

El Colegio solo admitirá por ahora alumnos *externos* y *permanentes*.

Los *externos* asistirán á las clases de enseñanza, sin derecho á permanecer en el Establecimiento mas tiempo que el que aquellas duraren.

Los *permanentes* entraran en el Colegio á las siete de la mañana y permanecerán en él hasta las siete de la tarde, fuera del tiempo de la comida, y le distribuirán de la manera siguiente:

**MAÑANA.**

De 7 á 8, clase de estudio.  
De 8 á 9, almuerzo.  
De 9 á 12, clase general de enseñanza primaria.

**TARDE.**

De 12 á 1 recreo.  
De 1 á 2, clase de estudio.  
De 2 á 3, comida.  
De 3 á 5, clase general de enseñanza primaria.  
De 5 á 6, recreo.  
De 6 á 7, clase de estudio.

Las clases de estudio serán dirigidas por el Profesor ó por un Inspector de estudio que será, á lo menos, Maestro elemental ó Bachiller. En las horas de recreo tambien serán vigilados los alumnos por un Inspector.

El almuerzo podrán traerlo los criados precisamente á la hora citada, ó los mismo alumnos al entrar en el Colegio, sirviéndose para ello de pequeños portavivandas.

En la hora de 2 á 3 convendria que los alumnos asistiesen á la mesa con sus padres, pues es este un acto importante de la vida en familia, y en el que se ocasionan saludables lecciones de educacion, cuya accion soberana á aquella corresponde; sin embargo, si á algunos padres no conviniese esto, por cualquier causa, pueden hacer que un criado traiga y sirva la comida al alumno en el Colegio, á cuyo efecto habrá una sala destinada á comedor con mesas, lavamanos, etc; mas será indispensable que esto se efectúe con gran precision, pues de no suceder así, no tendrá el alumno derecho á comer en el Establecimiento, á causa de la perturbacion que habia de ocasionar. Al terminar la última clase de estudio, deberán los señores padres ó encargados mandar recoger los niños.

La hora de entrada en las clases será fija, y la anunciará una pequeña campana dispuesta con este fin.

Los alumnos *externos* que no fueren recogidos por sus familias á la terminacion de sus clases; se considerarán como *permanentes*, y sus padres ó encargados quedarán obligados á satisfacer los honorarios de tales.

Los señores padres ó encargados que retirasen alumnos del Colegio, definitivamente, y no pasaren el correspondiente aviso para que sean baja en la matrícula; quedarán obligados al pago de los honorarios de tales alumnos, hasta cumplir con este requisito.

Los alumnos que se retiren por temporada, (siempre que esta no pase de dos meses,) y quieran conservar su matrícula, seguirán satisfaciendo los honorarios como si asistiesen á las clases. Los que no cumplan con esta condicion, serán bajas definitivas y podrán ser ó no admitidos á su vuelta, segun el número de alumnos que cuente el Colegio y propósitos del Director.

Los honorarios como alumno *externo* de primera enseñanza serán 30 reales mensuales.

Los id. como *permanentes*, 70 rs. id.

Los id. por Música, 40 rs. id.

Los id. por Gimnasia, 40 rs. para los alumnos del Colegio y 60 para los que no lo sean.

Los honorarios todos, se satisfarán precisamente adelantados.

Queda abierta la matrícula en la Secretaria del Colegio.

**SOCIEDAD DE PARTIDO,**

*La Rescatada.*

El domingo 3 de Setiembre próximo y á las 12 del dia se darán por subasta, al que haga mejor proposicion, los trabajos para la apertura de un pozo de 50 metros en la espresada mina «Rescatada,» bajo las condiciones acordadas por la junta.

Dicho acto tendrá lugar en el local del Café Suizo.

Almeria 27 de Agosto de 1876.—El Presidente, Antonio Marin.

Por acuerdo de la Junta general.—El Srio., Gabriel Gimenez de Molina.

**VINOS DE JEREZ Y MANZANILLA.**

En casa de D. Marcos Camp s, (Príncipe 18,) se ha constituido un depósito de dichos vinos, de una de las principales fábricas de Jerez, de superior calidad, y á precios muy arreglados.

**VAPOR PARA RUSIA.**

Habrá uno de inmejorables condiciones para San Petersburgo, que solo admitirá hasta dos mil Barriles y se hará en esta para cargar del 30 de Setiembre á primeros de Octubre próximo.

Consignatarios, Sres. Fischer y Lulch, Paseo de San Luis núm. 4.

**A LOS PARRALEROS.**

Se vende Serrin de Corcho, buena calidad, al precio de cuatro y medio rs. fanega, hasta 500 fanegas; y pasando la partida de este número se dará á cuatro rs.

Informará D. José Ribera y Gaya, Paseo del Principe 51, principal.

**COCHE DE ALMERIA, ADRA, BERJA y vice-versa.**

La Empresa de estos carruages ofrece un nuevo carro que hará la misma travesía, para cargo llevando 3 rs. por arroba para el público y 2 rs. para el comercio.

**SIRVIENTE.**

Ricardo de Cruz Gonzalez, soltero y de 20 años de edad, desea encontrar un casa donde prestar sus servicios como ayuda de cámara ó sirviente, En esta imprenta darán razon.

**FOTOGRAFIA.**

Gran establecimiento de Don José Garcia Ayola, calle de Elvira número 11, solo por la temporada de baños, donde se hacen retratos, por los métodos mas modernos que hoy se conocen en la fotografia, desde el tamaño mas pequeño de sortija, hasta el verdadero natural, cuyos precios son los siguientes.

- Retratos en tarjeta de visita el primero, con esmalte y relieve. . . . . 40 rs.
- Copias de los mismo, á . . . . . 8 »
- En tarjeta americana ó carta album el primero. . . . . 60 »
- Copias de los mismos, . . . . . 12 »
- Ampliaciones bu to tamaño natural en hoja entera. . . . . 300 »
- Los mismos pintados al óleo con toda perfeccion. . . . . 400 »
- En tamaño doble hoja en negro. . . . . 400 »
- Los mismos pintados. . . . . 600 »
- En tamaño cuadruplo en negro estos en sus batidos de lienzo. . . . . 600 »
- Los mismos pintados. . . . . 1000 »

Las reproducciones, grupos, fotominiaturas y retratos á domicilio á precios convencionales, todos los dias aun cuando esté nublado, de ocho de la mañana á cinco de la tarde.

